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! ! ! !“杭州变了，正从西湖的精致和
谐，迎来大气开放的钱塘时间。”杭
州市委书记赵一德对记者说。

今天是 !月 "日，距 #$%杭州
峰会开幕还有一个月。

迎接 #$%峰会，杭州作好准备
了吗？在最后的冲刺中，杭州在场馆
建设、志愿服务、交通、安保等方面
还有哪些安排？杭州市政府和市民
们对 #$%峰会有何期待？

!"#!杭州准备好了
在 #$% 杭州峰会倒计时一个

月的记者会上，赵一德表示，无论是
场馆建设、环境整治还是安保服务
等，杭州的准备工作基本就绪。目
前，杭州正全力以赴、全神贯注、精
益求精地做好全方位提升工作。

出租车司机感叹，路好走多了；

南宋御街，一家丝绸老字号的模特上
也戴着“平安巡逻”的袖章；夜晚的西
湖人潮涌动、流光溢彩……从精致西
湖走来的杭州越来越大气开放。

为给 #$% 杭州峰会创造良好
的环境，杭州开展了环境整治工作，
进行了 &大类 &%'个项目的整治，
对 $((" 条道路进行了平整，(( 个
入城口进行整治，$&" 个街容美化
项目完成……一个整洁有序的杭州
正在等待参加 #$%峰会嘉宾。
在食品安全方面，杭州已经建

了总存储量达 )%%吨的食品总仓，
所有保障 #$% 峰会的食材全部统
一采购、统一查验、统一配送，在口
味方面，杭州力争让嘉宾记住杭帮
菜的味道；在交通保障方面，采取官
方保障和市场租赁两种形式满足嘉
宾及中外媒体记者的需求；在住宿

方面，在每个嘉宾及媒体记者入住
的宾馆建了服务保障团队，已经培
训了宾馆服务人员 $万多人次；杭
州还安排了四家定点医院作为卫生
医疗保障；在安全保障方面，构建了
公安、武警及群众共同组成的群防
群治格局。

把不便降到最低
在环境整治中，一些工程影响

了百姓的生活和出行，对此，赵一德
风趣地说，“前段时间，我们项目上
得有点多，有些人有意见，我说，就
像一个美女在做面膜，做面膜的过
程不好看，面膜揭开就靓丽了。”

“杭州 #$%在尽最大努力，减
少扰民。”赵一德介绍，#$%峰会筹
备坚持实战导向，近期各个小组和
部门都从实战角度开展全实景演

练，应对各种可能出现的突发事件，
以最佳状态迎接峰会召开。

网络上近期流传着不少关于
#$%杭州峰会的传闻，比如 !月 $"

日至 )月 &日杭州物流停运，赵一
德明确表示，“这是谣言”。
“家里要来客人，肯定要打扫、整

理一下，让客人吃好、住好。”赵一德
说，“剩下还有一个月的时间，现在，
我们正在一些细节上下功夫，力争落
实总书记的要求，把此届峰会办成精
彩、成功具有里程碑意义的峰会。”

抢抓机遇惠民生
如今的杭州空气清新、道路整

洁，处处绿意葱茏。
“我们对西湖、运河、钱塘江这

三个核心地带进行了亮化，实施了
一批道路整治、街容美化、城市亮化

的项目。”赵一德说，市民们晚上出
去拍拍照，晒到朋友圈，引来点赞的
同时，也宣传了杭州。

以 #$%作为支点，杭州拱墅区
正历经着史诗般的蜕变：在城北的
半山国家森林公园，青青山麓，悠长
小道，漫步其中，犹如穿行在森林世
界。拱墅区通过运河水系，开通了一
条“运河—胜利河—上塘河—半山
国家森林公园”的“生态绿廊”，把运
河与半山紧紧地联系在一起。也就
是说，市民只要坐着船，就可以从运
河游到半山国家森林公园。
休闲的慢生活，不仅成了杭州

市民的新日常生活方式，更成为这
座城市的金字招牌。白天坐着水上
巴士去上班，晚上沿着运河游步道
慢跑回家。
特派记者 程绩 !本报杭州今日电"

!"#杭州峰会倒计时一个月

西子湖畔整装迎接“钱塘时间”

! ! ! !今天上午，“上海地铁之父”、中
国工程院院士刘建航先生的遗体告
别仪式在龙华殡仪馆举行。*月 (+

日，刘老先生在上海走完了他朴实
而又丰富的一生，享年 !!岁。连日
来，社会各界人士深情追思刘老先
生，“上海这座城市，不会忘记刘建
航”是大家的心声。

刘院士是“上海地铁之父”，也
是“中国隧道之父”。据隧道股份党
委书记、董事长张焰介绍，刘建航所
开创的城市地下工程建设“土体微
扰动技术”、深基坑施工“时空效应”

理论、盾构法技术和轨道交通施工
“$+条”等，不仅指引包括隧道股份
在内的中国隧道人，建成共和国第
一条越江隧道、上海第一条轨道交
通等黄浦江底 $%余条隧道和数百
公里轨道交通工程。
张焰前天在《纪念“中国隧道之

父”刘建航院士，致敬中国隧道 '%

年创新精神》一文中写道，至今还记
得刘建航老先生对他这一代隧道人
说过的两句话，一句是：“在我的一
生当中，我觉得最重要的就是做人
要有百折不挠的毅力和科学求实的
精神。有了这个‘毅力’和‘精神’，便
可以将理想变为现实。”另一句是：
“建符合中国国情的隧道，让创新成

为中国隧道建设不变的主线。”
本报记者晏秋秋曾数次采访刘

建航。当年，刘院士给他留下的两大
印象是“极焦虑”和“谦虚大气”———

#记得第一次去他家$刘老一个

劲地感叹%&睡不着$睡不好' (我问

他答$但更多时候$他更像是在自言

自语%&上海地铁这么多线路$ 一些

地方需要 !"小时监控$ 怎么能睡

觉) (当时$有一条地铁线的过江段

出现问题$ 刘老一晚上要打二十几

个电话$怕影响家人休息$索性就在

客厅打地铺' *#就我的地铁条线采

访而言$无论什么时候$只要打刘老

的电话$或是发短信请教$他几乎是

有问必答$而且总是商量口气'我的

文章$再粗鄙$刘老总是给予鼓励'*

焦虑，是因为负责；谦虚，才有
可能不断创新、不断进步。上海这座
城市，不会忘记刘建航！

本报记者 金志刚

! ! ! !昨天，上海多
所高校的 &% 余名
学生参加了大学生
暑期绿化市容社会
实践活动。他们分
别来到南京路步行
街世纪广场和人民
公园，体验环卫工
人和绿化市容从业
者的工作，汗流浃
背的同学体会到了
“城市美容师”的艰
辛与不易。图为大
学生在冲洗街面

杨建正 摄影报道

! ! ! !随着今年高考本科段录取的结
束，有关“状元”的去向再度成为社
会议论的热点。因为，据某网站的
“$%+&高考状元调查问卷”显示，受
访的 $$ 个省份的 (& 位状元中，
&+,倾向于报考经济类专业，((,
倾向于报考管理类专业，医学专业
则无一人报考。“医学怎么了？”“医
生职业为何让‘状元’们都却步？”疑
惑声中，各种评说也随之而起。
值得注意的是，去年的全国高

考，也仅江苏一名“状元”报考了医
学专业，结果在媒体报道中被贴上
了“理科状元爆冷学医”的标题。而
在今年香港地区大学联招中涌现出
的 "名“状元”中，就有 (人立志行
医。有招考专家分析说，香港的医科
生毕业后就能得到月薪 '万港元。
在分析内地“状元”不愿与白衣天使
为伍的现象时，$+世纪教育研究院
副院长熊丙奇认为，学医对求学者
的要求很高，但不少内地学生“怕
苦”，认为医学是长线专业，少则四五
年多则七八年，学时太长；另一方面
是内地医生的待遇尤其是紧张的医
患矛盾，不足以吸引顶尖学生报考。

不过，在一些招考专家看来，
“待遇”和“医患矛盾”或许并不是
“状元”放弃医科的最重要原因。因
为既然有实力问鼎高考，那肯定是

要以进最顶尖的高校为目标。去年
北京大学在京录取分数线是 &)(

分，最高是 *$+分，但北大医学部的
录取分数线只有 &*)分，最高 &)%

分，如果硬要 *$+分的同学去读医
科，是不是有些“委屈”？而在清华大
学，医科分别有两个专业，一是临床
医学 !年，设在“北京协和医学院-

清华大学医学部”，还有一个医学试
验班，设在清华大学医学院。有考生
调侃说，要一下子搞清彼此之间的
关系，好比答一道高难度的数学题，
连学校和专业都搞不明白，“状元”
们自然不愿费力去深究了。
但在记者看来，“高考‘状元’弃

考医科”纯粹是个伪命题，说明不了
什么大问题。比如，多年来“状元”们
鲜有报考中文专业、农学专业甚至军
事院校的，难道就能说明“状元”功
利，或这些专业前景“暗淡”吗？在一
堆网友跟帖中就有人提出，“状元”不
选医学也不一定就是悲哀啊，人家可
能就是对医学没兴趣，而让一个没啥
兴趣的人去当医生，那才可叹可怕。
而且，即便“状元”们不考医科也没什
么大不了的，综观全国各地的高考
投档线，医科仍是高分生云集。以复
旦大学医学院为例，今年的投档线
为 "!)分，去年是 "&"分，$%+(年
是 "*'分；上海交通大学医学院今
年的投档线为 "!!分，去年是 "&!，
大前年是 "&'年。因此，至少在上
海，医科院校的总体投档线是在走
高的。 首席记者 王蔚

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
鲁明）近日网上一段脚踹长城的视
频，激起网友愤慨。违法行为人朱
某被行政拘留 +%日，并处 '%%元
罚款。!月 $日，国家文物局发布
《关于开展长城执法专项督察的通
知》，将组织北京、天津、河北等 +'

个省区市联合开展“长城执法专项
督察”，查处一批破坏长城本体及
历史风貌的违法犯罪案件，提升长
城保护管理水平。

长城是中华民族的瑰宝，然
而万里长城正慢慢消失。国家文

物局公布的数据显示，即使距今
年代最近的 &%%% 多公里明长城，
已有三成消失。长城总长 $++)&

公里，保存较好的不到 $千公里，
所谓“较好”，也仅仅是能看出那
是长城。

不能让长城再短了。此次督
察要动真格，采用国家文物局督
察、省级自查、随机抽查相结合的
方式，同时“+$(')”文物违法举报
热线设立专人专席，受理群众对
长城违法行为的举报。具体来讲，
文物行政部门在专项督察中发现

的长城保护与执法领域突出问
题、违法犯罪案件，要及时报告属
地政府与上级文物行政部门，依法
做出处理，杜绝瞒报等现象发生。
省级文物行政部门（执法机构）要
就突出问题建立台账，逐项督促整
改；对于辖区内带有普遍性的问
题，要结合本地区实际情况，出台
政策措施。

为把保护落到实处，国家文物
局特意出台了长城保护 +%% 分考
评机制，+'个省市区一个标准，杜
绝可能产生的掺假造假行为。
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上海这座城市，不会忘记他！
!!!今日送别"中国隧道之父#刘建航

15省区市联合巡查保护长城
"!"#$%#设专席受理群众举报

“状元”弃考医科
说明不了什么
)*+,-


